

## Abstrak

**Rachmat Hidayat Abdul Qodir** : *Pemberdayaan Ekonomi Masyarakat Melalui Bank Sampah Mulya Mandiri (Studi Deskriptif Cimuncang Rt 007/Rw 006 Desa Mulya Mekar , Kecamatan Tanjungkerta , Kabupaten Sumedang)*

Pemberdayaan diarahkan kepada masyarakat untuk mengembangkan potensi yang dimilikinya baik itu secara individu maupun kelompok, yang dapat mewujudkan suatu kemandirian masyarakat. Salah satunya masalah lingkungan seperti sampah yang menjadi permasalahan serius di masyarakat, maka cara yang tepat adalah melakukan pengelolaan sampah. Solusi dari permasalahan tersebut melalui bank sampah yang mengajarkan pemilahan sampah menjadi barang yang memiliki harga jual. Bank Sampah Mulya Mandiri menjadi salah satu program dalam melakukan pemberdayaan ekonomi masyarakat melalui berbagai kegiatannya terutama dalam program pelatihan pengelolaan sampah yang mempunyai nilai ekonomis.

Rumusan masalah Penelitian ini berfokus pada proses Pemberdayaan Bank Sampah Mulya Mandiri. Program Bank Sampah Mulya Mandiri dan hasil dari program Bank Sampah Mulya Mandiri terhadap pemberdayaan ekonomi masyarakat di Desa Mulya Mekar, Kecamatan Tanjungkerta, Kabupaten Sumedang. Tujuan penelitian ini untuk mengetahui sejauh mana program, proses, dan hasil dalam pemberdayaan ekonomi masyarakat di Bank Sampah Mulya Mandiri.

Penelitian ini didasarkan pada teori pemberdayaan Edi Suharto, teori ini menjelaskan bahwa pemberdayaan merupakan proses dan tujuan atau hasil yang ingin dicapai dari pemberdayaan yang akan dilakukan. Sebagai proses, pemberdayaan adalah sebgai rangkaian aktivitas untuk memperkuat kekuatan atau pemberdayaan kelompok lemah dalam masyarakat. Sebagai tujuan pemberdayaan merujuk kepada keadaan atau hasil yang akan dicapai oleh perubahan sosial.

Metode yang dilakukan dalam penelitian ini adalah metode deskriptif dengan pendekatan kualitatif. Peneliti dapat menggambarkan secara sistematis, faktual, aktual, tentang pemberdayaan ekonomi masyarakat melalui Bank Sampah Mulya Mandiri. Teknik dalam pengumpulan data dalam penelitian ini menggunakan observasi, wawancara, dan dokumentasi.

Berdasarkan hasil penelitian ini menunjukkan bahwa pemberdayaan ekonomi melalui Bank Sampah Mulya Mandiri di Desa Mulya Mekar berhasil dalam menciptakan lapangan kerja baru, menjadi sumber ekonomi baru, menjadi sumber pengetahuan baru, dan menanamkan kepedulian sosial masyarakat terhadap lingkungannya.

**Kata kunci:** *Pemberdayaan Masyarakat, Ekonomi, Bank Sampah*